

Sitzung 2017-11-22

Protokoll
Datum=22.11.2017
Zeit=18:00 - 20:18
Protokollant= Patrick, Jonas H.
Redeleitung= Chris
Anwesende= Katharina, Lale, Anna, Laura, Paul F., Dennis, Chris, Jean-Pierre, Lukas F., Stefanie, Lukas G., Paul Z., Patrick W., Robin, Fabian F., Mark, Patrick H., Tim, Jonas H., AnKa (ab 18:15), Simone (18:20 bis 19:20), Nadja (ab 19:10), Jan B., ab 19:15

Post

- Ja zu LaTeX - Probeexemplar
- Gender Raus - Broschüre

Emails

- Anfrage nach python-Tipps (Aduino)
- Maggi antwortet

Mitteilungen

- zfs storage
- Neues Schrankfach für temporäre Aufgaben
- aktuell belegt durch das FS-Wochenende
- nächste Woche: FSK-Vertreter*innenwahl
- Wir wählen auf der nächsten Sitzung zwei Personen als FSK-Entsandte, sowie zwei weitere Personen als deren Vertretung
- Interessierte können die aktuellen FSK-Vertreter*innen ansprechen, diese berichten gern,
- wie eine FSK abläuft
- welche Aufgaben Entsandte haben
- über alle noch auftretende Fragen

- Diese Aufgabe eignet sich gut für Neufachschaffler
- Es sollten immer 1-2 Personen im Team sein, die bereits FSK-Vertreter sind oder waren, um einen Informationsfluss zu gewährleisten
- LAN-Kabel wieder wegräumen
- Der zweite Switch im Raum darf gerne verwendet werden.
- Die dafür eingesetzten LAN-Kabel sollen aber nach der Benutzung wieder in die entsprechende Kiste geräumt werden.
- Kaffeetrinken mit neuen Professoren
- Steffi bittet um jemanden, der entweder ihr die Aufgabe vollständig abnimmt oder zusammen mit ihr übernimmt.
- Melanie ist interessiert

Termine

29.11. Vernetzungstreffen Buchaktion mit anderen Fachbereichen 13.12. FSK 14.12. Nikolausfeier

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

FSK- Bericht Oktober & November (Patrick, Tim)

- Beteiligung von Studierenden in Um- und Neubaugremien (FB20)
- Die Resolutionen der KoMa, KIF und ZaPF sind der FSK zu allgemein, es wird eine eigene verfasst
- Folgende Resolution wurde angenommen und ans Präsidium übermittelt:
- Resolution zur studentischen Beteiligung bei Bauvorhaben
- Oft berücksichtigen die Bedarfserhebungen und Planungen die Bedürfnisse der Lehre und des studentischen und kulturellen Lebens nicht in ausreichendem Maße trotz des Umstands, dass die Studierenden oft die größte Nutzengruppe darstellen.
Hochschulöffentliche Räumlichkeiten müssen von allen Statusgruppen gemeinsam geplant werden.
- Daher fordert die Fachschaftenkonferenz der Technischen Universität Darmstadt in Anlehnung an die Resolutionen der Zusammenkunft aller deutschsprachigen Physik-Fachschaften, der Konferenz der deutschsprachigen Informatikfachschaften und der

Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften bei allen Neu- und Umbauten auf zentraler und dezentraler Ebene:

- Durchgängige stimmberechtigte Beteiligung von Studierenden an allen Kommissionen für Neu- und Umbauvorhaben auf dem Hochschulgelände, insbesondere bei der Erstellung von Nutzungskonzepten
- Ausreichende Anzahl von Aufenthalts-, Arbeits- und Erholungsräumen, die für alle Statusgruppen nutzbar sind
- Ausreichende Anzahl an Lernräumen
- Ausreichende Ausstattung von Räumen
- Die FSK bittet darum, dies im FBR anzusprechen und die Resolution entsprechend zu verbreiten
- Gebäudemissbrauch während der Orientierungswoche
- Wir haben die Problematik angesprochen und es wurden folgende Vorschläge gesammelt, um die Situation künftig zu verbessern:
 - Man könnte das Piloty (an der Herrngarten-Seite) abschließen
 - möglicherweise verschiebt das die Problematik nur auf das alte Hauptgebäude
 - Man könnte Wachpersonal abstellen und die Bezahlung dessen auf alle Fachbereiche umlegen
 - Wer in der Nähe des Piloty Stationen/Veranstaltungen hat, möge Kontakt mit der FS Informatik aufnehmen.
 - Wenn dann etwas passiert, sind Verantwortliche/Kontaktpersonen bekannt.
 - Vor der nächsten OWO nochmals auf die FSK bringen, damit alle informiert sind.
 - Zusätzlich wurden bei Führungen/Rallyes die Bürogänge genutzt, sodass übermäßig oft Mitarbeiter durch die damit verbundene Geräuschkulisse gestört wurden
 - Andere Fachbereiche, die durch das Piloty laufen wollen, sollen uns kontaktieren.
 - wir werden gebeten, möglichst störungsfreie Wege als Antwort auf solche Anfragen vorzuschlagen
 - Es wird vorgeschlagen, dass jede OWO-Leitung eine Telefonnummer hat, über die verlorengegangene Erstis gemeldet werden können.
- In folgendem Pad sollen sich OWO-Leitungen entsprechend eintragen: [https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B\\$Orientierungsveranstaltungen_2017](https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$Orientierungsveranstaltungen_2017)
- Ein AStA-Helpdesk als zentrale Anlaufstelle wurde erneut vorgeschlagen, diesem könnte man diese Liste zukommen lassen
- Zusätzlich hat unser Ophasen-Helpdesk eine Telefonliste aller Fachschaften gefunden: <https://www.idm.tu-darmstadt.de/dwi/search.tel.Search?action=search&tab=Standard-Suche>
- Kritische Orientierungswoche des AStA als Gegenveranstaltung
- einige Erstsemester haben die kritische OWO für die OWO ihres Fachbereichs gehalten und erst im Laufe der Woche bemerkt, dass dem nicht so ist.
- in manchen Fachbereichen gibt es Anwesenheitspflicht in der OWO
- eine Absprache mit den OWO-Leitungen ist wichtig, da in einigen Fachbereichen Teile der OWO maßgeblich für den Erfolg des Studiums sind
- die Kommunikation lief an mehreren Stellen nicht optimal
- Die FSK wünscht sich bessere Kommunikation im nächsten Jahr.

- Es soll wieder ein Gespräch mit dem Präsidenten geben
- dieses wird am 13.12. stattfinden
- dazu kommen Teile des Präsidiums in die FSK
- mögliche Themen:
- Themen vom letzten Mal, die wir nochmal ansprechen wollen:
- Stand der Übersetzungen von Modulbeschreibungen, prüfungrelevanten Dokumenten und Urkunden
- Ergebnisse der Studierendenbefragung
- Beteiligung von Studierenden in Um- und Neubaugremien
- Vorlesungssaal-Werbung/-Benennung (Transparente Darstellung)
- OWO-Finanzierung
- Erhöhte Planbarkeit von Urlaub
- Umzug der Mathematik an die Lichtwiese und Stundenplanumbau der verknüpften Studiengänge
- Beiräte für Sprachenzentrum und HRZ-AG
- HRZ-AG: Neuwahl nötig
- Sprachenzentrum: eine neue Person benötigt und eine im übernächsten Semester
- je eher, desto besser
- Wann Tagen diese AGs?
- nächste Tagung Sprachenzentrum: 4.12.
- HRZ-AG: tagt vier Mal im Jahr
- Bei Interesse bitte bei den FSK-Vertretenden melden
- CHE-Ranking
- Hochschulranking der ZEIT
- Befragung von Studierenden (Online-Fragebogen)
- bei nicht signifikanten Teilnehmerzahlen wird das Ergebnis nicht veröffentlicht
- FB ist also an hoher Teilnahme interessiert
- Ranking verursacht möglicherweise Wettbewerb zwischen verschiedenen Hochschulen
- Das wird alle 3 Jahre gestaffelt runderneuert
- Link zur Methode: <http://www.che-ranking.de/methodenwiki/index.php/FAQ#> 5
- Dieses Jahr sind unter anderem Mathe und Info dran
- Meinungen der Fachschaften:
- FB01: Teilweise wird in Vorlesungen für die Umfragen des CHE-Rankings geworben
- FB 13 hat Ranking akzeptiert, finden Rankings aber allgemein nicht gut
- FB 01: Alle TUs sind nicht gut ausgefallen. Ein Grund könnte der schlechte Betreuungsschlüssel sein. Ranking des Handelsblatts ist für FB 01 wichtiger.
- FB 15 Architektur sieht das Ranking auch nicht als so wichtig an, wurden aber auf Ergebnisse angesprochen. Sind von der Spitze ans Ende gerutscht, was den Professoren nicht gepasst hat.
- ZaPF machen eigenen Studienführer, der nicht als Ranking gedacht ist, sondern als Ergänzung oder Alternative <https://zapf.wiki/Studienf%C3%BChrer>
- Maschinenbau wollte die Betreuung für einen Studienführer übernehmen, aber es kam kaum Rückmeldung von den anderen Fachschaften
- Für Präsidium ist Ranking wichtiger als für die Fachbereiche
- Daten stammen von den Universitäten

- FB04 hat angefragt, ob Studierende, die die Umfragen per E-Mail erhalten, eine Infoveranstaltung besuchen können
- Kommentare der Sitzung:
- Hörsaalsponsoring:
- Wurden Studierende informiert über Sponsoring Bosch-Hörsaal?
- niemand in der Sitzung wusste vor Aufhängen des Bosch-Schildes Bescheid
- Haben wir eine Meinung als FS?
- die jetzige Form, in der mindestens unklar ist, wohin das Geld fließt, wird sehr kritisch gesehen
- wenn das Geld den Studierenden zu Gute käme, würde die Sitzung dem Sponsoring mehrheitlich zustimmen
- Welches Informationsverhalten wünschen wir uns für zukünftige Sponsoring-Verträge?
- Die Dekanate betroffener Fachbereiche sollten frühzeitig informiert werden
- dadurch könnte es auch in den FBR weitergetragen werden
- Studierende sollten in Zukunft proaktiv informiert werden
- Über AStA, FSK u. Ä.
- Wir wünschen uns eine Informationstafel an betroffenen Hörsälen, die frühzeitig über die geplanten Partnerschaften informiert
- Planbarkeit von Urlaub
- es gibt die Idee zwei Sperrwochen in der Sommerpause oder den FBs verschoben Prüfungsfreiheit zu garantieren
- haben wir als FS eine Meinung?
- es gibt 3 verschiedene Ansätze:
- 2 Wochen der vorlesungsfreien Zeit komplett frei lassen
- dies wird kritisch gesehen
- weniger Zeit für die Vorlesungen erhöht den Aufwand für die Studierenden in der anderen Zeit enorm
- am Ende der Vorlesungszeit bestünde außerdem der Nachteil, dass man trotzdem in dieser Zeit lernen müsste/würde
- 2 Wochen in der vorlesungsfreien Zeit frei lassen
- dies wird als besser angesehen
- konzentriertere Prüfungstermine könnten aber zu hoher Belastung in Prüfungszeiträumen führen
- auch dies wäre am Ende der vorlesungsfreien Zeit besser
- ein Nachteil wäre, dass Veranstaltungen, die eine Prüfung und Wiederholungsprüfung nacheinander anbieten, dann nicht mehr so große Abstände hätten (oder in die Vorlesungszeit müssten)
- Klausurenverbot in jeweils zwei Wochen pro Fachbereich
- Kann zu Terminkonflikten mit Konferenzen o. ä. von Dozierenden
- könnte für Lehramtler*innen, Doppelstudierende und Nebenfächer o. ä. keine Vorteile bringen
- aber auch keine Nachteile
- In jedem Fall müsste man aufpassen, dass Dozierende diese Freizeit nicht gezielt mit Hausarbeiten u. Ä. belegen, und somit den Zweck ad absurdum führen

- In jedem Fall könnte es zu konzentrierteren Prüfungsphasen und Raumbuchungsproblemen kommen (bei wechselnden Klausurpausen sollte letzteres überschaubar sein)
- Umzug der Mathematik an die Lichtwiese:
- die Argumente können dem FSK-Protokoll entnommen werden
- haben wir eine Meinung?
- es gibt einen Konsens, dass wir die Mathematiker unterstützen, wenn sie dagegen argumentieren
- auch für FB 05 (Physik) würde der Umzug Probleme verursachen (Analysis wird von beiden Fachbereichen gehört)
- gibt es im FB Info Probleme damit (Doppelstudierende, Sprechstunden zu Serviceveranstaltungen, neue Stundenpläne ...)
- Sprechstunden der Mathematiker vermutlich an der LiWi
- Serviceveranstaltungen grundsätzlich eher bei der Zielgruppe (also für uns an der Stadtmitte bleibend)
- der Stundenplan müsste evtl. massiv verändert werden, auch in FB 20
- CHE-Ranking:
- das Thema wird in der FSK nicht klar positiv oder negativ gesehen
- die KIF hat bereits einmal eine Reso gegen das CHE-Ranking herausgebracht
- Im FB 20 haben mehrere Studierende heute E-Mails mit einem Einladungslink bekommen
- kommunizieren wir proaktiv an unsere Studierenden?
- die Sitzung spricht sich dafür aus, sich nicht ohne Absprache mit dem Fachbereich positionieren
- die Sitzung spricht sich dafür aus, das CHE-Ranking nicht aktiv zu unterstützen

UA Absolvent*innen

- Letzten Freitag fand eine Absolvent*innenfeier statt
- Es wurden einige Fachschaftler*innen geehrt
- Problematik: nur wenige Professor*innen sind erschienen
- Es wird bereits an allen möglichen Ansatzpunkten über Absolvent*innenfeiern informiert
- Momentan ist die Absolvent*innenfeier im alten Maschinenhaus
- Die Atmosphäre ist da allerdings nicht besonders gut
- Der Wilhelm Köhler-Saal im alten Hauptgebäude wäre in dieser Hinsicht angemessener, dafür jedoch unter Umständen zu klein

Aufgaben

TOPs

D120 Stammtisch (Nadja)

- Es gab eine Diskussion nach der letzten Sitzung, wie wir uns besser vernetzen können
- gibt es Interesse daran, nach eher kürzeren Sitzungen Metathemenorientierte Diskussionen jeden Mittwoch nach der Sitzung zu etablieren?
- ja, die Sitzung findet diese Idee gut
- Eine solche Diskussion wird keine Beschlusskraft haben
- Wir probieren dies in den folgenden Wochen weiter aus

Ha det bra (AnKa)

- Ha det bra ist norwegisch und bedeutet soviel wie Macht es gut

Sonstiges

Änderungen RMV (Benjamin - online)

- Zum Fahrplanwechsel am 10. Dezember gibt es einige Änderungen beim RMV (beispielsweise durchgängige S-Bahnen in der Nacht nach Frankfurt, neue Buslinien und WLAN in manchen Regionalzügen)
- Benjamin möchte dazu einen dW-Post veröffentlichen.
- Die Sitzung steht dem positiv gegenüber, Benjamin verfasst den dW-Post

Revision #1

Created 17 October 2019 16:07:16 by skriptwesen

Updated 22 April 2021 13:33:37 by skriptwesen